

# Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Enero / 2020 Año # 5 edición # 118

## Colón

Roban 500 gallinas de granja estatal **Pág. 04**



## Perico

Desaparecen papas recién plantadas **Pág. 06**



## Matanzas

Continúa sin iluminación estadio provincial **Pág. 03**



## Jagüey Grande

Anciana de 90 años pide ayuda urgente **Pág. 02**



## Levantán veda de detergente en Los Arabos iniciando año

En la mañana del lunes 6 de enero entró en vigor el desesepero tras el detergente en Los Arabos, donde las oficinas estatales quedaron a la deriva debido a la carencia estrella del momento



Foto: ICLEP

Tienda Panamericana, Calle José Martí entre Clemente Zenea y 5ta., 6 de enero, municipio Los Arabos



## Anciana pide ayuda ante fracaso de trabajadores sociales

Jennifer Amaral  
Periodista Ciudadana

Jagüey Grande, Matanzas, enero 1, (ICLEP).- Trabajadores sociales abandonan a su suerte a María Hernández, anciana bajo condición de pobreza extrema, quien duerme desde hace cinco años en un colchón de hojas de plátano, esperando por promesa de mejoras de funcionarios del gobierno municipal desde hace cinco años.

La situación de Hernández es sumamente crítica. No recibe pensión de ningún tipo. Tampoco, se ha concretado el módulo para pacientes en condición de encamados. María sufre parálisis de la parte izquierda del cuerpo. Su hija Inés asegura que no



Anciana encamada. Foto: ICLEP

ha muerto de milagros. María vive en una pequeña casa armada las paredes con tablas viejas y pedazos de cinc. El techo de fibrocem está en mal estado, que se filtra cuando llueve y el piso es de tierra. La casa es compartida con las dos hijas. Una hija es esquizofrénica y la otra padece de diabetes.

Inés, la hija mayor, declaró: <<La gente de bienestar social se burló de mi madre. Cuando le dio la parálisis vino una comisión integrada por Tamara Abreu, jefa de los trabajadores sociales, acompañada de funcionarios del gobierno, donde la declararon caso social crítico, prometiendo cama, colchón, toalla y aseo personal>>.

Añade Inés que en el año 2016 llegaron al asentamiento Topeka, ubicado en el consejo popular Agramonte, a repartir módulos para asistenciados sociales. Tamara alegó que mi madre tenía que esperar la otra vuelta, mientras el carro se retiraba cargado de provisiones.



## Denuncian obreros que hace 3 meses no devengan salarios

Marlen Coca  
Periodista Ciudadana

Perico, Matanzas, diciembre 17, (ICLEP).-A tres meses asciende el tiempo que trabajadores de la cooperativa de crédito y servicios Ramón Rodríguez Milián permanecen sin cobrar salarios, secuela a que detrás de operaciones improductivas la entidad carece de fondos en el banco de crédito y servicios de la localidad para cumplir con sus obreros.

Colmada por deudas la cooperativa Rodríguez Milián, ubicada en la zona Este del municipio, calle Álvarez entre Línea y Camino a Chucha, ha decidido priorizar compromisos financieros antes de cubrir deudas con trabajadores. La decisión ha conllevado a que muchos trabajadores simplemente firmen la tarjeta de entrada y después se marchen a sus casas, mientras se resuelve el impago.

Aseguran fuentes confiables que el cúmulo de deudas es enorme y que en la actualidad se trata de suplir



Cooperativa, oficina. Foto: ICLEP con los ingresos del termo que guarda leche al ECIL (combinado lácteo territorial). El nuevo jefe de la cooperativa, Danilo Lima, ha tratado de enmendar el desastre heredado por Javier, presidente saliente. El ECIL paga dos centavos por litro de leche guardado; por lo que la tarea es difícil.

Refiere Ariel Mejías: <<Cuando el ECIL paga al banco el dinero priorizado es el de los productores de leche. De forma automática a la cooperativa se le resta parte de la deuda>>.

Lacera la productiva de la cooperativa la ausencia de fertilizantes y combustible para que los campesinos entregaran producciones.

## Sociales

*Llegan saludos de lectores de Cocodrilo Callejero por el Día Mundial contra el Cáncer, a celebrarse el próximo 4 de febrero, al lector Esteban Oquendo Garrido por haber superado seis operaciones bebido a este mal. El equipo de redacción se une a los saludos. ¡Larga vida padre!*



Esteban Oquendo Garrido. Foto: ICLEP



## Continúa al garete la tienda panamericana arabense

Leydis Vázquez  
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, diciembre 31, (ICLEP).-En otro episodio que ha traído la repulsa de la comunidad, en la mañana del 31 de diciembre las personas que esperaban frente a la shopping por cerveza para la cena de fin de año fueron víctimas de deliberados actos de corrupción, donde los particulares y familiares de los empleados se hicieron con el grueso del alijo.

En la mañana de fin de año las personas que estaban presente en el grocery de la tienda panamericana, sito en la calle José Martí entre 5ta. y Clemente Zenea, fueron víctimas de manejos turbios por parte de los empleados de la tienda. Luego de fijar venta en cinco cajas de cerveza por personas,



Grocery arabense. Foto: ICLEP

cuando en el resto del país solo se autorizaban dos, los primeros en la cola cargaron con todo el producto.

Testifica Raimundo, residente que no pudo acceder al producto, que parecía sincronizado. Familiares, allegados de empleados y conocidos especuladores cargaron con la cerveza. Bebida que más tarde hubo que adquirir por un valor superior en los comercios de los trabajadores por cuenta propia. <<Nadie tiene como poner freno a la corrupción en este pueblo; y todavía hablan de unidad entre los cubanos. Esto es sálvese quien pueda>>, concluyó Raimundo.

El hecho que ha sido comentado ampliamente en la comunidad pone de relieve que la cadena matriz CIMEX (grupo empresarial privado de capital estatal) no tiene control sobre la política de comercialización de la totalidad de las entidades bajo su sello corporativo.

El lunes 6 de enero residentes que habían remitido quejas a la entidad matriz de CIMEX, aún esperaban por respuestas de la cadena.



## Critican aficionados falta de iluminación en el estadio

Melisa Bosch  
Periodista Ciudadana

Matanzas, enero 6, (ICLEP).-Obligados a desatenderse de sus puestos de trabajo para animar al equipo provincial de béisbol en horario laboral, debido a la falta de iluminación nocturna en el estadio cede del tope por el subcampeonato nacional de béisbol, marchaban este viernes hacia las instalaciones deportivas de la capital provincial aficionados de todos los rincones del territorio matancero.

El lunes los aficionados criticaban la falta de iluminación en un estadio que se sabía involucrado en la final del campeonato nacional. Personas cercanas al pasatiempo nacional, que pidieron no revelar identidades, arremetieron contra directivos del INDER (Instituto



Estadio matancero. Foto: ICLEP

Nacional de Deporte, Educación Física y Recreación) en el territorio por la falta de obligación con el pueblo.

Según una de las fuentes no se cuidó lo que se tenía; y no se hicieron proyecciones a mediano plazo. "Un campeonato en Matanzas se veía venir", concluyó la fuente. De los cuatro equipos involucrados en la final el único estadio sin iluminación es el Victoria de Girón matancero. Un elenco que durante la campaña no pudo jugar una sola noche en horario nocturno.

Dionicio Aristegui dijo: <<Descuidaron el estadio. Cuando Víctor Mesa se colocaron todas las luminarias. De eso no hace mucho tiempo, ahora, nadie sabe que pasó. No hay luces y no encuentras un funcionario que explique al pueblo la causa del desastre. Este es el mayor disgusto para el pueblo>>.

Como consecuencia de las desventajas de la provincia Matancera la comisión nacional decidió efectuar el resto de los partidos de la final en horario diurno.



## CONOZCA SUS DERECHOS

### Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

Fundamentación en los Delitos Contra Derechos Individuales

#### Continuación.

(Artículo.295): Delito contra el derechos de igualdad.

Discriminar a otra persona o promover o incitar a la discriminación con manifestaciones y ánimo ofensivo a sexo, raza, color u origen nacional o

con acciones para obstaculizar o impedir el ejercicio o disfrute de los derechos por motivo de sexo, raza color u origen nacional / Difundir ideas basadas en le superioridad u odio racial / Cometer actos de violencia o incitar a cometerlos contra cualquier raza o grupo de personas de otro color u origen étnico.

#### Continuará.

**Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal.** Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail.com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)

## Reinauguran tienda en medio de numerosas críticas



**Yosvani Acevedo**  
Periodista Ciudadano

**Los Arabos, Matanzas, diciembre 30, (ICLEP).**- Con más pintura en la fachada que productos en el interior del comercio, este sábado de nuevo abre las puertas la tienda El Combinado, en medio de cuantiosas quejas debido a la subutilización de espacio, mientras la shopping debe utilizar una parte del salón principal como sitio de almacenamiento.

El sábado, marcado por la inestabilidad en el suministro de productos de aseo personal, entre otros, el establecimiento más célebre del pueblo inició operaciones en el interior del salón principal. La tienda desde hace varios meses solo vendía los pocos artículos que acostumbra vender en el portal del lugar, ubicado en la calle 5ta. entre Antonio Maceo y José Martí.

Además de la falta de espacios en la tienda Panamericana, el pueblo pide a gritos la reapertura de la TRD (Tienda Recaudadora de Divisas), conocida por El contenedor, cerrada desde que fue objeto de un robo. Los reclamos populares están relacionados con el hecho de que el sitio constituía otra opción, sobre todo para la venta de jabón y detergente, por pertenecer a otra cadena.

Gilberto Roque comentó: <<Es una supertienda por gusto. La pintura no está mal, pero es mucha cáscara y poco contenido>>.

El sábado, coincidente con la visita de importantes funcionarios, la venta de jabón se prolongó.

El sábado, coincidente con la visita de importantes funcionarios, la venta de jabón se prolongó.



Tienda pintada. Foto: ICLEP

## Continúan sin rumbo conocido quinientas gallinas ponedoras



**Yaneidis Rodríguez**  
Periodista Ciudadana

### Colón, Matanzas, diciembre 17, (ICLEP).

Desaparecen en la noche de este sábado quinientas gallinas ponedoras de la especie Lebo en las instalaciones de la granja avícola Flor de Cuba, donde no hubo violación de puertas y rejas, lo que indica que los autores estaban en posesión de las llaves del inmueble.

Aseguran guardias de seguridad que no vieron ni escucharon nada. Gustavo, trabajador en una de las naves de aves ultrajadas, a cargo de la recogida diaria de huevos y de alimentar a las gallinas, fue quien se percató del defalco cuando se incorporó en la mañana. De inmediato, los directivos de la granja solicitaron la presencia de la policía.

Los perros rastreadores siguieron huellas hasta un bosque cercano, de donde perdieron el seguimiento después de llegar a un sitio colmado de huellas de ne-



Granja avícola. Foto: ICLEP

máticos. Hasta el presente los investigadores no han encontrado información que arroje indicios sobre las gallinas. Después de descubrir un número de tejas del techo flojas, las señales muestran que se llevaron las aves por el techo.

Como medida para compensar las pérdidas la administración resolvió no efectuar el pago de estímulo por sobrecumplimiento del trabajo. La medida ha desatado la repulsa de los trabajadores.

<<Nunca podemos contar con el sindicato. Realmente es una injusticia>>, dijo la trabajadora Yanet Bretón.

## Sábado negro en Los Arabos por desabastecimiento crónico



**Ever Fonseca (hijo)**  
Periodista Ciudadano

**Los Arabos, Matanzas, enero 11, (ICLEP).**-Los comercios del pueblo amanecieron hoy sin cárnicos de ningún tipo, suceso que sacudió a la comunidad iniciando el fin de semana, cuando regresan los estudiantes de las escuelas.

Este sábado grupos de residentes recorrían los puntos de venta en busca de algún producto que fungiera

como plato fuerte en la cena del sábado, estimada la más importante de la semana debido a la reunión familiar. Los negocios particulares estaban cerrados, no tenían cerdos. Los estatales abiertos, pero sin nada.

La tienda La Vaquita, sito en Calle José Martí, categoría "mercado ideal", no tenía nada de cárnico. La nevera estaba siendo utilizada para enfriar agua para los trabajadores. El agromercado, donde venden los cuentapropis-

tas la carne de cerdo, única especie ofertada por años, parecía desierto.

Las críticas apuntaban a la despreocupación del go-



Mercado desierto. Foto: ICLEP

bierno. Alicia Merejo apuntó: <<Estoy casi segura que el gobierno no se ha enterado de esta situación>>. Estaba ausente el pollo de La Vaquita. No había aceite o salchichas en la shopping. Situación que amenazaba con extenderse al domingo.

El único comercio estatal que ofertaba algo era en el establecimiento conocido como la carnicería de María Eugenia; y se reducía a morcilla prieta de olor y aspecto desagradable.



**William Acevedo**  
Periodista Ciudadano

## La cerveza y el fin de año, como una hoja de caimito

Dos cosas tienen las cosas: existen o no existen; pero para saber que algo no existe primero tuvo que existir. Según las teorías matemáticas un conjunto nulo o vacío también existe, aunque esté vacío.

Dos cosas caracterizaron el pasado fin de año: escasez y desproporción. Cuando no había música a los guajiros de Los Arabos se les ocurrió musicalizar a los caballos. En coches, volantas o en las mismas alforjas de la bestia las bocinas y demás aparejos para amplificar sonidos inundaron la zona. “Los gallos y las mujeres son dos cosas igualitas... –regresan las dos cosas–”, ranchera mejicana que tenía en jaque a los veteranos del asilo municipal. De igual manera, sucedió con la venta de cerveza en sitios estatales. En comercio y gastronomía, celo y cordura; en la shopping, lo mismo de siempre: relajo a tronco. Hay quien tararea que la cerveza y los ventiladores son dos cosas igualitas.

Por las quejas de los lectores tuvimos conocimiento de parte de la tragedia en la shopping; más ahora, que la plataforma digital oficialista El portal del ciudadano matancero cede terreno. Se rumora que, para publicar denuncia, ahora sí, habrá que identificarse –hasta los lunares íntimos de nacimientos es preciso presentar–. El venado siempre tira al monte, como dice el pueblo. Hay que proteger a los funcionarios. Era muy bonito para ser verdad. Tardaron mucho en responder a su naturaleza. Pero, junto con la denuncia de los lectores llegaron las sugerencias, que más bien olían a críticas. “Si ustedes dicen que son imparciales, junto con la publicación de la corrupción en la shopping deben mencionar la otra cosa: el celo de un funcionario de comercio y gastronomía para que el mayor número de familias

posible pudiera alcanzar cervezas”, dijo un lector identificado por Amaurys Llanes. Como suele suceder –tomado prestado del pato Donald botones–, nuestros lectores siempre tienen la razón. La directora del medio informativo orientó la investigación.

Nada complejo, resultó más de lo mismo: por alguna desconocida razón del universo, “que nada tiene que ver con el soborno a empleados estatales”, algunas personas se hicieron con el grueso de las cajas de cerveza. Cuando corrió la voz de alarma que había cerveza Cristal en el grocery, algunas familias que pueden, sea por las remesas o por los ahorros de todo un año, se dirigieron al lugar para intentar hacerse de una caja para la cena de fin de año. Desde el inicio, con la justificación de que no había espacio para almacenar, la tienda fijó expendio en cinco cajas por personas. La gente protestó en la cola. De nada sirvió. Los primeros en la fila, junto con los empleados y el árbol genealógico de cada uno, se llevaron la cerveza. Comenta Llanes, el denunciante, que estando él en la capital del país, en las tiendas de la cadena CIMEX (grupo empresarial privado de capital estatal), a la cual pertenece la tienda arabense, solo se autorizó la venta de dos cajas por persona. En los comercios capitalinos donde no había capacidad de depósito los camiones esperaban en la calle. Más tarde, en Los Arabos, se advirtió partir de la tienda una camioneta privada atestada de cajas de cerveza. Las cinco cajas por personas era una treta para justificar la corrupción. “Imagínese, como va a durar si se vendieron cinco cajas por persona”, dijo una empleada.

En correspondencia con la sugerencia de los lectores, ahora viene la otra cara de la hoja de caimito. Para ser justos, “esta vez”, la cosa fue diferente en los establecimien-



**Grocery arabense. Fotos: ICLEP**

tos de comercio y gastronomía del pueblo. Cuando se investigó a qué correspondía el milagro, encontramos que solo se debía a su director municipal, quien en otras ocasiones ha sido fustigado por las páginas de este medio –parece que las críticas fueron para bien del pueblo– y en esta ocasión apenas durmió de tienda en tienda evitando el trapicheo, para que el mayor número de familias, con recursos, pudiera acceder a una caja de cerveza.

La gente, después de un año de severas privaciones, quería un poco de felicidad. Para eso está el cuerpo humano. Cundieron los inventos, algunos, hoy, son propuestas al fórum de piezas de repuesto. Hasta equipos con música estridente les engancharon a los caballos –hay bestias aquejadas de sordera–, pero en Los Arabos el mal es endémico. La gran moraleja es esta: un solo individuo, el director de gastronomía, sin necesidad policías ni de un equipo de edecanes, fuera por las andanadas de críticas de Cocodrilo o porque se volvió loco, evitó la corrupción y las riñas en las colas. Solo haciendo su trabajo. Entonces, qué sería de Cuba si los que manda volvieran a sentir amor por el pueblo. Ese es el secreto de los dos colores de la hoja de caimito. Razón por la cual, en Los Arabos, la cerveza y los ventiladores son dos cosas igualitas.



## Desaparecen papas del campo el día siguiente de sembradas

Osvaldo Landín  
Periodista Ciudadano

**Perico, Matanzas, diciembre 13, (ICLEP).**-En un hecho catalogado de inusitado, desaparecen todas las papas sembradas ayer en campos de la cooperativa agraria Alberto Delgado Delgado, fenómeno que se ha mantenido bajo fuerte discreción por el gobierno municipal, en un intento de evitar el escándalo.

En la mañana del sábado autoridades de la CPA (Cooperativa de producción Agropecuaria), ubicada en las proximidades de la carretera rumbo a Jovellanos, lugar conocido como Elevado de Quintana, descubrieron el defalco. Según testigos no dejaron nada.

Después que el presidente de la cooperativa Ángel Ernesto, conocido por Tatá, hizo la denuncia en la policía, apoyado por el gobierno local pidió a los uniformados discreción en las investigaciones para que el tema no trascendiera fuera del muni-

cipio, mientras encontraban modo de conseguir semillas para resembrar el campo.

Llama a reflexión que en la ocasión el tubérculo, variedad Daifla, clase A, con dimensiones de largo de 45 a 55 ml (milímetros), especie Solanum Tuberosum, procedencia francesa, no fue subdividido para ser sembrado, cuestión que facilita la venta en el mercado informal.

Asegura un trabajador que pidió anonimato: <<El asunto está difuso. Antes de la siembra se sabía que había desaparecido del almacén buena cantidad, donde solo tienen llave los directivos>>.



Campo saqueado. Foto: ICLEP



## Cierran salas de navegación en club de computación arabense

Felicia Campos  
Periodista Ciudadana

**Los Arabos, Matanzas, enero 7, (ICLEP).**-Retiran el martes las últimas tres computadoras del joven club de computación Arabo 1, medida que pretende concentrar servicios en el otro club Arabo 2, donde también se produjo el colapso de siete máquinas de un total de diez computadoras con que comenzó cada sitios.

La medida ha sido criticada por las familias, que consideran al lugar como sitio seguro. Los niños se han quedado sin sala de navegación para juegos en red. Una actividad social infantil muy popular debido al contacto establecido con niños de todo el país, conectados al mismo tiempo.

En una decisión unipersonal, sin encuestar a niños, consulta sindical o información previa a los trabajadores Lidia Núñez Carine, la directora, conocida por La Yiya, planteó la idea en la dirección provincial, donde



**Club de computación. Foto: ICLEP** obtuvo el visto bueno. Una semana después, el lunes 6 de enero, se reunió con los trabajadores. Asegura un testigo que la inconformidad en los rostros de los trabajadores hablaba por sí sola.

Serafín Bertrán, un abuelo, dijo: <<Lo correcto es que al menos oyeran a los niños. El plato fuerte era la conexión de los niños. El mío había hecho amistad con niños de Santiago y Tunas>>.

Opinan personas consultadas que el nuevo objetivo de servicio en la calle está condenada al fracaso; y los guardias continuaran percibiendo un salario por cuidar las paredes.



## Escándalo en el policlínico de Los Arabos por falta de agujas

Reina Baños Mesa  
Periodista Ciudadana

**Los Arabos, Matanzas, enero 13, (ICLEP).**-Se redujo a tres de un total de treinta y cuatro el número de personas que pudo extraerse sangre en el laboratorio clínico del policlínico arabense, debido al desplome de las reservas de jeringuillas, informó esta mañana el diabético Mario Vázquez.

Este lunes una erupción masiva de reclamos frente a

las puertas del laboratorio, después que una laborista comunicó que no contaban con jeringuillas para extraer sangre, tenso el ambiente a tal punto que hubo temor por la integridad del local. Los insultos y repulsas contra la gestión del gobierno dominaron el escenario.

Las tres extracciones fueron practicadas a personas que salieron a la calle y lograron adquirir el dispositivo en el mercado negro. Una

de ellas, el abogado conocido como El Nene. Casi todo el que se retiraba lo hacía lanzando maldiciones o gritando obscenidades. En va-



Laboratorio clínico. Foto: ICLEP

rias ocasiones los presentes solicitaron la presencia de directivos del centro o ejecutivos de la dirección municipal de salud, que comparten las mismas oficinas.

Delia Jiménez afirmó: <<Era importante que me hiciera el análisis de sangre. Tengo que operarme>>.

Por costumbre, el lunes es día escogido por los pobladores de asentamientos rurales apartados para practicarse cualquier chequeo.



**Wilfredo Fajardo**  
Periodista Ciudadano

## Continúan las iniciativas callejeras contra el bloqueo yanqui

Hay apreciaciones no escritas que se arrastran por generaciones hasta integrar aquello que se da por hecho, como que los hombres tienen dos brazos y dos piernas. Una de ellas son los dicharachos populares con relación a temas cruciales. La sabiduría que muestran es directa y a raja tablas: sin rodeos. El más reciente: "La coyuntura es para el pueblo y la masa pa' quien tú sabe". Siempre ha sido así y en todas las épocas.

Hoy, comentaremos un episodio acaecido en una de las tantas reuniones a las cuales están sometido los obreros cubanos debido al llamado periodo coyuntural. Por su puesto, la guarnición: el paquete de arengas sobre apretarse el cinturón a los que menos tienen. Solo que, en medio de la arenga para ahorrar diésel, al funcionario se le aflojó la barriga y el baño de uso común estaba en candela. ¿Qué hacer?! Miles de pensamiento. El más recurrente: caminando no llego a la casa y si pido una bicicleta después hay que botar el sillín.

Pero la reunión continuaba. El dirigente tenía que predicar con el ejemplo, aunque se defecara in situ. Un escalofrío inmenso recorría su cuerpo. El rostro, oscilaba de colorao a púrpura e inmensas gotas de sudor frío hacían temer a la masa trabajadora convocada que se trataba de un accidente cardíaco. Hasta que no pudo aguantar más y dejó con la mano alzada –para pedir la palabra– a Chucho, el del sindicato. Este pobre individuo tiene mala suerte, casi nunca lo dejan hablar.

El carro iba endemoniado. Cuando enderezó por la calle Clotilde García muchos pensaron que se trataba de un accidente de tránsito, de heridos rumbo al policlínico municipal. Pero no, era el hombre que tenía la bala

en el directo. Fue un día fatídico para este funcionario: pasó que se pelaba por el mismo lugar otras tres veces. Como dicen por ahí: hay langostas que parecen anónimos. La reunión para establecer medidas de ahorro no pudo concluirse. Como daño colateral, entre idas y venidas al mueble sanitario del hogar, se habían mal (o bien) gastado más de 5 litros de gasolina. Un patriota de verdad se defeca en el asiento.

La otra variante, antes de causar semejante daño al país, es jugar en las grandes ligas; quecheer (por el anglicismo catcher) en el mueble sanitario de la empresa –aún nadie sabe la razón de citarlo sanitario–. Sin embargo, para ejercer el multioficio en dicho lugar hay que ser consagrado élite en la MLB (Major League Baseball). No obstante, el sabio (el pueblo), el salvador, siempre está al rescate de sus dirigentes. La última iniciativa callejera contra el despilfarrero de combustible y, de paso, contra el bloqueo yanqui radica en construirle un baño a cada dirigente. Contiguo a su oficina. Instalación de uso personal. La variante japonesa, la taza portátil, no procede. Sería incómodo presentarse en cada reunión importante con una taza en la mano.

No solo creemos, estamos de acuerdo con el pueblo que esta nueva iniciativa callejera dará un golpe mortal al bloqueo. No solo hablamos de números redondos, cantidad de funcionarios por metro cuadrado en el país con malezas de estómago (no se cuentan contusos por atracones), sino de utilizar un recurso estatal, que en el socialismo suponemos de todos, para resolver problemas personales. Como dice la gente en la calle: un patriota de verdad, un mamibís de estos tiempos, se defeca en el asiento; y después... después, grita ¡Venceremos!

## Nacionales

### Problemas en las cosechas cubanas encarece precios de alimentos



De un mes a otro, el precio de la libra de un grupo de alimentos agrícolas subió hasta cinco pesos más. La sobrevaloración puede aumentar, dado que las cosechas de estación están sufriendo daños que imposibilitan sostener los niveles de abastecimiento, según informaron tanto productores estatales y privados.

Los precios de viandas, especies, verduras y frutas, fluctúan indiferentemente en cada mercado desde finales e inicio de año.

### Piden eliminar meriendas en las escuelas cubanas



La eliminación de la merienda escolar se ha convertido en una exigencia de los padres espirituanos a la dirección de Educación provincial, debido a la mala calidad de esta y poca aceptación que tiene en los estudiantes.

La citada merienda consistente en un obligando yogurt de soya y un pan con mortadela que no goza de la aceptación de los educandos.



## Internacionales

### Irán atacó bases militares de EE. UU. como respuesta a la ejecución del general Soleimani. No hubo bajas americanas



El 7 de enero al mundo llegó la noticia de que Irán estaba lanzando misiles contra bases de Estado Unidos en Iraq. La respuesta del presidente Trump, desde la Casa Blanca, la mañana del 8 de enero, fue que no se profundizarán las acciones militares, sino las económicas.

**Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita**

**Acércate a Cocodrilo Callejero**

Si tienes una historia que contar  
O un hecho novedoso  
que sea meritorio difundir

**Acércate a Cocodrilo Callejero: en Calle 19 No. 26 entre Camilo Cienfuegos y Calle 6ta., San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas**

Esperamos por ti, porque tú, cubano de a pie,  
sin dudas eres la noticia

**EN MATANZAS**

**ARTÍCULOS EN STOCK**

Disponibles ahora mismo

**CONTÁCTANOS**

**+5352476546**

WhatsApp

Telegram

**¡¡LLAMA YA!!**

**ALL IN JERSEYS**  
LOS COLORES DE TU PASIÓN



**Para niños y jóvenes**



**Consejo de Redacción**

**Directora:** Martha Liset Sánchez Solís.

**Redactor-Editor:** Noel Rivero.

Email de la sede y # de teléfono: lisycrn@gmail.com No: 52737337

Dirección de la sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6ª, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Periodistas: Jennifer Amaral, Marlen Coca, Leydis Vázquez, Melisa Bosch, Yaneidis Rodríguez, Reina Baños, Ever Fonseca (hijo), William Acevedo, Yosvani Acevedo, Osvaldo Landín, Wilfredo Fajardo, Felicia Campos.

**Dirección ejecutiva en Cuba**

**Teléfono**

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ----- 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Carlos Alberto Torres fleite----- 58447643

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández----- 54843711

**Dirección general en EE.UU.**

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: [institutocubano@gmail.com](mailto:institutocubano@gmail.com)

**CPIC**

La organización CPIC es el Colegio de Pedagogos Independiente de Cuba.

Toda persona que desee integrar esta organización puede llamar a su presidente **Roberto López Ramos, No: 53121383;** o visitar su sede en: Finca Occitania, Los Arabos, Matanzas



**Roberto López Ramos.**  
Foto: ICLEP

**Nuevas zapatillas**



**PARA HOMBRES**



**Distribución gratuita**